

Santiago, 30 de Marzo de 1959.

Sr/.

~~Edmundo Rossi Montalva,~~

~~Secretario del Partido Demócrata Cristiano,~~

y José Isla Hevia,

Jefe del Comité Demócrata Cristiano de la Cámara de Diputados
Presente.

Estimado camarada y amigo,

preocupa muy especialmente a esta Directiva la necesidad de dar a la acción de nuestro Partido la máxima intensidad, eficiencia y coordinación.

Es preciso formarse clara conciencia de que si queremos salir airoso de la etapa dura que estamos empezando a vivir y capitalizar para la Democracia Cristiana el ambiente de simpatía que conquistó durante la campaña presidencial y el descontento popular contra la política regresiva e injusta del actual Gobierno, la única manera de conseguirlo es a través de una ~~amplia~~ actuación integral y unida de todos los elementos del Partido que se caracterice no sólo por su lealtad a los intereses populares, sino también por su dinamismo, su inteligencia, su seriedad y su eficacia constructiva.

En esta tarea, a los parlamentarios corresponde una participación principalísima. Sabe esta Directiva del entusiasmo y celo con que están cumpliendo sus funciones específicas, pero juzga conveniente, junto con formular al respecto algunas observaciones destinadas a hacer esa labor más útil al Partido, pedirles una mayor colaboración en lo que se refiere a la vida interna de nuestro movimiento. Confiamos en que todos los parlamentarios demócrata cristianos han de considerar con la mejor disposición estas observaciones y ~~peticiones~~ *peticiones*, comprendiendo que sólo miran al bien de nuestra causa.

1- Acción parlamentaria.-

Creemos indispensable, para que la labor de los parlamentarios sirva verdaderamente a la Democracia Cristiana, que se verifique siempre en nombre del Partido y debidamente preparada y coordinada.

Es respetable y plausible la acción individual de cada parlamentario, pero indudablemente esa acción se pierde en gran medida para el Partido si cada cual la realiza en su propio nombre. Creemos que sin desmedro de la propia personalidad, los parlamentarios demócrata cristianos deben esforzarse por trabajar en equipo y por compartir con el Partido el prestigio que sus iniciativas y actuaciones puedan acarrearles.

Es además indispensable que los parlamentarios cuiden escrupulosamente de preparar sus actuaciones, estudiándolas previamente con la seriedad que requiere la importancia de su función y el compromiso que los liga con la ciudadanía y el Partido de cuya confianza son depositarios. No deben olvidar jamás que cada vez que actúan están poniendo en juego su propio nombre y el de la Democracia Cristiana.

No se trata de actuar por actuar, de formular proposiciones o intervenir en los debates por darse el gusto de estar presentes (por "revolverla", como algunos dicen). Se equivocan quienes creen que nuestro papel de oposición autoriza o hace útil semejante proceder. Una salida ingeniosa o un exabrupto ocasionales, pueden ser celebrados, pero lo que la opinión pública juzga en definitiva es la responsabilidad con que cada cual cumple su tarea. Y la improvisación, sobre todo cuando es habitual, constituye una de las formas más notorias de irresponsabilidad.

Menester es, por último, que los parlamentarios coordinen unos con otros su actuación a fin de otorgarle el sello de unidad indispensable para la eficacia de nuestra acción partidaria. No está bien que cada parlamentario actúe como si fuera una potencia aparte, sin previa consulta ni decisión en conjunto con sus demás colegas. Bien sabemos que la urgencia de la vida parlamentaria puede dificultar a veces la oportuna ~~consideración~~ coordinación, pero ello no es excusa para que cada cual obre por su cuenta, como si no formare parte de un equipo. Es indispensable un muy serio esfuerzo de organización y disciplina en la actividad de nuestra representación parlamentaria, a fin de que ~~ella~~ satisfaga siquiera en parte, en lo que resta de su período, las esperanzas que el Partido ~~le~~ confió en ella.-

2° - Vida partidaria.-

El otro esfuerzo que la Directiva pide a los parlamentarios dice relación con la vida interna del Partido. Es ostensible que esta se encuentra notablemente disminuida; el cansancio de la campaña presidencial, el desánimo ocasionado en algunos por la derrota, la llegada del verano, en fin, ~~lo~~ fueron circunstancias que determinaron un adormecimiento de ~~actividad~~ las bases del Partido. La Directiva está haciendo lo posible por reavivarlas, darles tareas y hacerlas trabajar con la intensidad que se precisa. Para hacerlo, cuenta con la cooperación de los parlamentarios.

Concretamente, la Directiva pide a los diputados del Partido:

- a) que cada uno asuma la responsabilidad superior de la marcha del Partido en su respectiva circunscripción;
- b) que se distribuyan entre si la supervigilancia de las provincias en que no tenemos diputados, de tal modo que la vida del Partido en todo el territorio nacional se desenvuelva bajo la responsabilidad de ~~un~~ diputado;

algún

c) que mantengan permanente contacto con las bases de su circunscripción y de la provincia que les corresponda supervigilar conforme a la letra anterior, especialmente mediante frecuentes visitas a las respectivas Juntas Comuna-
les debidamente anunciadas con la oportunidad necesaria; y

d) que informen mensualmente a la Directiva Nacional de la Marcha del Partido en las Provincias y Comunas de cuya actividad son responsables.

Tenemos la seguridad de que las sugerencias y peticiones que dejamos formuladas han de merecer una pronta y favorable acogida de parte de los señores parlamentarios. Rogamos al sr. ~~////~~ Jefe del Comité de Diputados hacérsela saber a la mayor brevedad, comunicándonos, en lo posible antes del 8 de abril ~~la distribución de los nombres de~~ ~~los~~ la distribución que se haga de las labores de supervigilancia de las Provincias que carecen de Diputado.

Lo saludan muy cordialmente, en la fraternidad democrata cristiana, sus camaradas y amigos

Secñ Gral.

Fres.

www.archivopatricio.com